

El Eco de Cartagena

Diario órgano de la prensa

Cartagena y de la Región de Murcia

Alarma entre los funcionarios del Estado por los proyectos que se atribuyen al ministro de Hacienda

SOLEMNES FUNERALES POR LOS MUERTOS DE LOS SUCESOS DE AGOSTO

(CONFERENCIA DE LA TARDE)

Actualidad política

Madrid.—El conflicto planteado por los Ayuntamientos vascos se halla atenuadísimo.

Los municipios de la provincia de Navarra no secundan la actitud de aquellos, la cual se cree depondrán.

Las gestiones del diputado señor Horn, jefe de la minoría vasca, son conciliadoras.

—El señor Samper con los ministros respectivos continúan examinando el próximo Presupuesto.

Los funcionarios del Estado se han alarmado ante los proyectos que sobre economías se atribuyen al ministro de Hacienda señor Marraco.

—Se da como probable la suscripción del viaje del señor Salazar a Gijón.

—En la iglesia de Santa Bárbara se celebraron esta mañana funerales por las almas de los muertos durante los sucesos del diez de Agosto de 1932, de los que se cumple el segundo aniversario.

Asistieron elementos de Renovación Española, tradicionalistas y albiñanistas.

El templo se vió abarrotado de público.

En los alrededores fuertes retenes de guardias de Seguridad y Asalto cuidaban del orden.

Otras noticias

Logroño.—El gobernador ha manifestado que al regresar en una tartana a su domicilio Manuel Fresno, recaudador de Hacienda, cerca del pueblo de Herramelluri cinco desconocidos le asaltaron, metieron la tartana en una cueva y amordazaron al recaudador, atándole además los pies y las manos a una piedra de grandes dimensiones.

Se apoderaron de 6.000 pesetas, huyendo.

La guardia civil ha detenido en el pueblo de Bañares a Teodoro Quintero, como supuesto complicada.

Se ha averiguado que se vió en las cercanías de Herramelluri

un auto ocupado por cuatro individuos que iba a gran velocidad.

Granada.—En el aeródromo de Armilla aterrizó una escuadrilla de 5 aparatos que se dirigían a Los Alcázares.

Cuando reemprendieron el vuelo, capotó el pilotado por el suboficial Francisco Palacios, que resultó contusionado de consideración.

El aparato quedó inutilizado.

Sevilla.—En una reunión de la C. N. T. se acordó formar el frente único con la U. G. T. para apoyar toda lucha de carácter económico, lanzándose a la calle sin esperar órdenes contra todo movimiento fascista.

Santiago.—Cerca de la media noche legó a Colá Zamora, recibiendo las autoridades y bastante público.

Se asomó a un balcón del Ayuntamiento diciendo que venía a confesar sus culpas ante el Apóstol, pidiendo perdón por no haber venido antes.

Después de recorrer la población que estaba toda iluminada se retiró a hotel.

Oviedo.—En las minas de Rioja hubo un desprendimiento de tierras sepultando a 3 obreros. Dos fueron extraídos con heridas leves.

El otro fué también extraído, pero un nuevo desprendimiento de tierras le volvió a sepultar, resultando muerto.

Madrid.—Ha sido nombrado el Deán de este obispado D. Francisco Morán, Vicaire de la diócesis.

Gijón.—En la sesión del Ayuntamiento se nombró una comisión para ponerse al habla con los obreros a fin de llegar a un acuerdo.

No se llegó a él y a medianoche empezó la huelga anunciada de todos los obreros municipales.

Melilla.—Se hallan en huelga 300 mariberos pesqueros por no haberse aceptado las bases presentadas por los patronos.

Un grupo de huelguistas asaltó una camioneta que conducía pescado, rociándolo con gasolina.

Del Extranjero

México.—El día 8 de agosto el señor Piñero fué detenido por llevar dentro del automóvil hábitos eclesiásticos.

Después fué libertado bajo fianza.

Nuestras fiestas de Agosto

La carrera ciclista

En el antiguo paseo de Alfonso XIII y con una gran concurrencia que puso de manifiesto la extraordinaria afición que hay ya en Cartagena por este deporte, se verificó ayer tarde la anunciada carrera ciclista.

Antes hubo carrera de cross-country con un recorrido de 4 km. participando 10 corredores, resultando vencedores José María Vera, Manuel Ramírez y Manuel Sequelles, soldados de Infantería de Marina.

En la carrera ciclista, que constó en dar 25 vueltas al Paseo con un recorrido de 25 km tomaron parte 14 corredores de Murcia, Alicante, Elche y Cartagena.

Llegó el primero en la vuelta final Miguel Carrón, de Murcia. Le siguieron por este orden: Francisco Hernández, de Murcia; Antonio Martos, de Cartagena; Antonio Sánchez, de Elche; Angel Lencina, de Cartagena; José Bau, de Alicante; Antonio Murcia, Bartolomé Rubio y Leandro Martínez, de Cartagena.

El corredor de Murcia, Jesús Liza, que llevaba el n.º 13 y al que correspondió el décimo premio, casi al finalizar la prueba sufrió un accidente al atravesarse el niño Alfonso Ronda, de 12 años, con domicilio en las Casas del Zorra, al que arrojó, dando él una peligrosa caída con la máquina.

Trasladados seguidamente por la Cruz Roja al Hospital de Caridad fueron asistidos de diferentes heridas que afortunadamente no revistieron la gravedad que se creyó en un principio.

En el Ayuntamiento se les entregaron los premios a los vencedores.

Exposición de pinturas

Esta noche a las ocho será la inauguración de la Exposición de pinturas de Wael de Guimbará y otros artistas cartageneros, algunos discípulos de aquel gran pintor, en los salones de la Unión Mercantil. Han sido invitadas las autoridades.

Cantos y bailes regionales

Esta noche a las diez y media en la plaza de toros será la primera actuación de los notables cuadros de cantos y bailes de Aragón, Valencia, y Andalucía, con un conjunto de 64 artistas de ambos sexos.

La banda municipal dará un concierto bajo la batuta de la joven

marina compuesta a distinguida escuela Carmen de Gómez Nieto.

Mañana a la misma hora volverán a actuar las referidas agrupaciones regionales.

Regatas a remo

Mañana tarde a las 5 se celebrarán las siguientes:

1.º Para canoas del Club. Recorrido de 1000 metros con una virada. Premio: 7 pesetas.

2.º Para balleteras de guerra de cinco remeros y timonel. Recorrido 2.000 metros con tres viradas. Premios: 1.º 65 pesetas y 2.º 35 pesetas.

3.º Nacional, para yolas a dos remeros y timonel. Recorrido: 2000 metros con tres viradas. Premio: Copa del crucero «Libertad» y tres medallas de plata.

4.º Nacional para yolas de mar a 4 remeros y timonel. Recorrido: 2000 metros con tres viradas. Premios: 1.º Copa del Excmo. Sr. Ministro de Marina, y cinco medallas de plata. 2.º Cinco medallas de bronce.

La corrida del domingo

El «Gallo» sustituirá a Ortega

Cuantos han visto en los chiqueros de la plaza los seis toros de Albaserrada para el domingo convienen en afirmar que hay encerrada «una señora corrida».

Sus nombres, números y pelos son: «Naranjito» núm. 8, negro; «Palmerito» núm. 40, lomicastaño; «Soñador», núm. 50, negro; «Barguero» núm. 63, cárdeno entrepelao; «Olivero» núm. 75, negro; y «Verdugullo» núm. 80, castaño.

El reciente accidente su omovillita que sufrió el diestro Domingo Ortega le impide torear en Cartagena y en otras plazas por tener más importancia que parecía la lesión que se produjo en un ple.

La Empresa, al saberlo, ha subastado el hueco que dejaba en el cartel el diestro de Borox con la preclara figura del toreo Rafael Gómez «El Gallo», el «divino calvo» que reintegrado a la profesión después de muchos años, reverdece esta temporada por esos ruidos los triunfos y laureles de sus buenos tiempos.

Variación de programa

Han sufrido variación de fecha los siguientes festejos:

El castillo de fuegos artificiales se trasladó al martes día 14.

Las fallas marítimas serán la noche del miércoles día 15, festividad de la Asunción. En la tarde de este día se celebrará un festival aurino actuando la cuadrilla bufa «Los 13».

La Kermesse se verificará los días 16, 17 y 18, jueves, viernes y sábado de la semana que viene.

La retreta militar y cabalgata será el domingo 19.

Con esta variación se prolonga el programa de fiestas cuatro días más.

DE SOCIEDAD

LOS QUE VIAJAN

A Alicante, en uso de licencia, e capitán de corbeta don Rafael Gutiérrez y Carlos Roca.

—El reputado médico de la Armada don Rafael Abengochea ha marchado con su distinguida familia a Bilbao y otras playas del Norte.

RESTAURANT DEL CHALET

EL SABADO DIA 14

Gran Cena Americana

Lancha especial a las 10 de la noche y de regreso a las 2 de la madrugada

GRAN ORQUESTINA

SUCESOS

Esta madrugada por los balcones de la calle penetraron dos ladrones en el domicilio del capitán médico de Ejército don Fernando Conde, plaza de Castellón 6 y 8, entresuelo, llevándose un monedero que contenía 37 pesetas.

Cuando huían, al tirarse de balcón a la calle, fueron vistos por una pareja de Seguridad que hubo de perseguirlos y hacer varios disparos para intimidarlos.

Uno de ellos fué detenido a la puerta de Penal. Resultó ser Francisco Navarro Arjona (4) El Lauro, de 30 años, natural de Benamejil (Córdoba), sin oficio ni domicilio en esta.

El otro logró escapar con el dinero. Se llama Mariano Arroyo García (4) El Ganduiga, de 25 años, de Sevilla.

—La policía detuvo a Diego Saura (4) Conejo y Juan Sola, vecinos del Cabezo de los Muros, que hurtaron 250 kilos de cemento de uno de los tinglados del Muelle, y que se llevaban en un casiro de mano.

—Continúa en grave estado en el Hospital de Caridad el fogonero del submarino «B 5» Francisco Vidal Serrano, de 24 años, vecino de San Antón, que fué atropellado anteanoche por un auto en la calle Mayor de dicho barrio cerca de los cocheros del ranvía.

Está casado con Sacramentos García Ortega y tiene un hijo de 9 meses.

Espéctáculos

(Nuestro anuncio en esta sección no significa aprobación ni recomendación del espectáculo; sólo informar al público.)

Teatro Circo.—Cine sonoro. Hoy «La melodía de la vida».

Cine Sport.—Programa sonoro Hoy «Las ocho golondrinas» alta comedia y «A la sombra del viejo manzano» dibujo. Mañana «El último varón sobre la tierra».